

Document 1

Sujet d'examen

L'APPROCHE DE DEVELOPPEMENT DE ROSTOW :

Rostow identifie cinq phases :

- la société traditionnelle.
- les conditions préalables au décollage.
- le démarrage.
- le progrès vers la maturité.
- l'ère de consommation de masse.

Cette vision déterministe inspire les experts du F.M.I et de l'O.M.C. qui pensent aujourd'hui que le rattrapage (pour les pays moins développés) doit se faire par étapes à partir de la Division Internationale du Travail (DIT) : C'est par l'échange libéral que les pays développés vont investir dans les pays en développement et assurer ainsi leur décollage.

Cette approche est profondément mise en cause par les auteurs marxistes.

Source : Economie Générale ; Terminale STT ; Edition Hachette Technique

T.A.F

- 1 Expliquer pourquoi on qualifie l'approche de Rostow de vision déterministe.
- 2 Mettre en relief les critiques des auteurs classiques contre l'analyse de Rostow.
- 3 A quel courant théorique se rattache l'idée du FMI et de L'OMC quant à la solution du décollage des pays en développement.